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ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й Ф РОН Т

МОЛОКО — СВЕРХ ПЛАНА

Механизатор широкого профиля. Такая профессия у Михаила Петровича Маковеева. Он многие годы живет и трудится в колхозе «Колос», весь свой накопленный опыт применяет для развития хозяйства.'  Работал Михаил Петрович одно время шофером. Работал и чувствовал, что мала от этого дела польза колхозу. Дороги плохие, часто непроезжие. Везде больше тракторы нужны — основной транспорт и тягловая сила. Пришлось привыкать к новой машине.Теперь М. П . Маковеев один из опытнейших механизаторов.На снимке: М. П . Маковеев.Фото А. Нечаева.
Обязательство—  

досрочноЧетыре доярки коопхоза «СГдошнурский» досрочно выполнили взятые социалистические обязательства по надоям молока от одной коро-- вы. Л. Л. Степушева вместо 2550 килограммов получила 2790 килограммов молока, О. Ф. Кукушкина—2667 килограммов, В. И. Чугунова — 2627 килограммов, Т. А . Злобина — 2591 килограмм.Н. ЛЕБЕДЕВ, директор коопхоза.

На ш бПятилетке — ударный финиш, X X V I съезду КПСС — достойную встречу! Этот призыв партии стал боевым девизом всего советского народа, всех трудовых коллективов нашей страны.Достойно встречает X X V I съезд КПСС и коллектив Тоншаевской дирекции кино- сети, выполнив установленный на пятилетку план валового сбора досрочно, к 1 декабря текущего года. Всего на эту дату валовой сбор составил 496055 рублей, вместо 195300 рублей по плану.

ДОБАВКА КНесмотря на то, что в кооп- хозе «Одошиурский» имеется достаточный- запас грубых и сочных кормов, большое внимание здесь уделяется скармливанию скоту различных витаминных добавок, подкормок. Вошла в рацион животных и хвоя. Эта подкормка
За первую половппу текущего года на маслозавод поступило из колхозов и совхозов района 119674 килограмма молока. Качество его было различное. Жирностью выше базисной доставляли продукцию колхозы «Путь Ленина», имени Ленина, «Малокамен- ский» и некоторые другие хозяйства. Так, «Путь Ленина» за этот период сдал

Большинство промышленных предприятий района серьезно работает над выполнением плана производства основных видов продукции в натуральном выражении.Так, Аижемский леспромхоз план вывозки древесины выполнил за одиннадцать месяцев на 107 процентов, выпущено красного кирпича 429 тысяч штук вместо 320 но плану.Пижемский лесхоз пере-' выполнил план по вывозке дров. Из плана года 0,6 тысячи кубометров потребителю вывезено 2,1 тысячи кубометров дров.
Неплохих производственных показателей добился в прошлом месяце мастерскийучасток Тоншаевского передвижного механизированного отряда, возглавляемый мастером В. А. Деминым.

о е в о йГоворя о достигнутых успехах, нельзя не сказать о людях, которые у нас трудятся. Только работая на совесть, с полной отдачей сил, можно добиться того, что некоторые киномеханики досрочно рапортовали о завершении годового и пятилетнего планов.А таких у нас в киносети немало. Это -Тен-Ен-Шен, Р. Мухарлямов, П. Н. Ми- халицын, Л. П. Успенский, К. Г. Китаева, В. Ф. Кузнецов, Г. И. Чикишев, Г. И. Втюрин. Они проработали в киносети десять и более лет.

РАЦИОНУвыдается дойному стаду дважды в день. Хвойные лапки скармливаются животным и во время прогулки, и во дворе. На каждую корову средняя норма выдачи составляет около двух килограммов.

25420 килограммов молока жирностью 3,72 процента. В переводе на базисную жирность хозяйству зачтено еще 180 килограммов этой продукции. Надбавка" за жирное молоко в койхозе «Малока- менекпй» составила 377 килограммов, а в имени Ленина —-511 килограммов.Т. КИСЕЛЕВА, директор маслозавода.

Альцевское торфопредприя- тие успешно поработало на вывозке фрезерного торфа.Хорошие показатели имеет райсельхозтехника по производству основных видов продукции в натуральном выражении. За одиннадцать месяцев выполнен план ремонта тракторов, автомобилей, зерновых комбайнов, по изготовлению и восстановлению запасных частей.Более серьезное внимание к выполнению этих планов надо, уделить Шайгинскому лесоучастку Шахунского леспромхоза, маслозаводу и ряду других предприятий.Р. ОБУХОВА.
Этот коллектив работает на строительстве овцеком- плекса в совхозе «Ошмин- ский». С доведенными заданиями справляется успешно, значительно перевыполняя

д е в и зА есть такие, у которых в трудовой книжке всего одна запись — «принят в Тонша- евскую киносеть киномехаником...». Это В. И. Елькин. Он является ветераном, проработал 25 лет в нашей системе.Опираясь на таких работоспособных товарищей, можно твердо сказать, что у нас есть основа для уверенного старта в будущей пятилетке. От личного вклада каждого в общее дело зависит успех всего нашего коллектива.Н. ЧЕРНИЕИНА, старший бухгалтер киносети.

Животноводы колхоза «Путь Ленина» включились в социалистическое соревнование за увеличение производства продуктов животноводства в зимне-стойловый период 1980 —1981 годов.Трудная в этом году зимовка. Во-первых, недостаточно заготовлено кормов, а во-вторых, их качество невысокое. Чтобы все это не отражалось на продуктивности животноводства, необходимо предварительно корма к скармливанию подготовить. С этой целью солому перед скармливанием измельчаем, сдабриваем горячей подсоленной водой. В рацион животным вводим минеральные и витаминные добавки. Регулярными стали ' прогулки скота.В колхозе подобрался замечательный коллектив доярок. Многие из них являются лидерами социалистического
1 НАДОИО том, что ферма была когда-то в числе передовых, доярки уже начинают забывать. Все хуже и хуже складывается здесь положение. II поправить еш, по словам животноводов, сейчас трудно™ Трудно потому, что корма нынче вообще низкого качества, а те, которыми они кормят своих подопечных (имеются в виду грубые), вообще не поддаются никакой оценке. Солома гнилая, промерзшая. Отсюда и результаты работы доярок. За 1980 год надой по Болыпеломовской ферме колхоза «Коммунар» составит всего около 1800 килограммов. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года результаты труда в текущем году гораздо ниже. За осенний и зимний периоды надои снизились в среднем на 2—3 килограмма от коровы в день. Валовой сбор продукции составляет ежедневно около 500 килограммов при поголовье в 160 коров.Рацион, который получают животные, небогат. Как уже говорилось выше, из грубых кормов скармливается некачественная солома. А  еще скот получает 1 килограмм концентратов и силос. Качество его неплохое. Для лучшей поедаемости силос раскисляют.— А  концентраты запариваем, — говорит доярка П. Н. Зубова. — По утру их выдаем. Еще минеральные добавки есть. Научили нас их использовать ветеринарные врачи. Вот только солому не режем. КИР-1,5 поработал неделю, а теперь уже второй месяц на ремонте. А солома мороженая, с плесенью попадает, да и гнилой много. Через резку бы всю ее протрясло.И опять остро стоит вопрос с измельчением кормов. В прошлом году так же в зимовку вступали, солома измельчалась нерегулярно, не запаривалась. Не решен по- прежнему и вопрос с включением в рацион хвои. Животноводство на этой ферме ведется еще дедовскими методами. А  ведь уже пришла пора использования современных приемов обработки грубых кормов и способов кормления.Теперь о хвое. Как бы

соревнования не только в колхозе, но и в районе. Среди них можно назвать Г. В. Ложкину, 3. Д. Загудаеву, В. Г. Васильеву и других, которые вносят большой вклад в дело увеличения животноводческой продукции.В этом году досрочно выполнен план продажи мяса государству. На приемный пункт отправлено уже около 40 тонн молока сверх годового плана.Несмотря на трудности, связанные с нехваткой кормов и недостаточной механизацией трудоемких процессов, с уверенностью можно сказать, что соцобязательства, взятые на зимне-стойловый период 1980—1981 годов животноводами колхоза «Путь Ленина», будут выполнены. В. БАСОВА.зоотехник колхоза «Путь Лепина».
С НИЗ ИЛИС Ькстати быть ей сейчас на ферме. О том, когда эта подкормка будет завезена, здесь никто не знает.Разрешить вопрос в хозяйстве с доставкой на фермы хвои, на наш взгляд, нетрудно. Есть в колхозе своя делянка, где .идет вырубка леса для ремопта животноводческих помещений. Попутно отсюда можно вывозить не только древесину, но и хвойную лапку. Хорошая была бы польза для пополнения рациона.Но судя по разговору с доярками, они не ставят перед 'руководством колхоза вопросы по поводу приготовления соломы и подвозки хвои. Похоже, что только между собой поговорят, и на этом конец. А  если и требуют чего, то делают это как бы с оглядкой, неуверенно. А вдруг, думают, не оправдаем своих запросов. И совсем не случайно одна из доярок сказала: «Мы уж тут сами по себе».За этим «сами по себе», оказывается, кроется многое. В первую очередь, нарушение распорядка дня. Коров здесь не выдускают на прогулку. Некоторые доярки без уважительных причин не выходят на работу по несколько дней. Группы их не доятся. Чистоты и порядка на ферме нет. Похоже, что после отъезда . заведующей фермы в учебное заведение, контролировать работу доярок никому не поручили.После посещения фермы остается такое впечатление: все здесь пущено на самотек, своей инициативы в применении современных методов в обслуживании поголовья животноводы не проявляют.Из всего сказанного хотелось бы сделать такой вывод: мало интересуются делами в животноводстве как партийная организация, так и правление колхоза, а зоовет- службе колхоза «Коммунар» следовало бы настойчивее решать все вопросы, касающиеся зимовки скота. Хотелось бы сделать упрек и в адрес доярок — надо каждой из них повысить ответственность за порученное дело и строже спрашивать с тех, кто нарушает дисциплину.В. НИКОЛАЕВ,

их. В. АЛЕКСАНДРОВ.
•  В ТРУ Д О ВЫ Х  К О Л Л ЕКТИ ВА Х

Н. ДАНИЛОВ.ЗА ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
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ЗА Д А Н И Я  ВЫ П О Л Н Я Ю Т
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X X V I съезду К П С С  — достойную встречу

Завершаем
успешноРаботники коопунивермага Тоншаевского райпо 10 августа этого года взяли повышенные социалистические обязательства по достойной встрече X X V I съезда КПСС. И вот пришла пора подводить итоги. С какими успехами мы завершаем 1980 год и десятую пятилетку?Пятилетний план по товарообороту коллектив коопунивермага выполнил 6 декабря 1980 года, а план прибыли выполнен за десятую пятилетку 1 августа 1980 года.Таких высоких результатов мы достигли благодаря самоотверженному труду комсомольско-молодежного коллектива магазина «Хозтовары» в поселке Тоншаево, где заведующей комсомолка Анна Клеш- нина. Этот коллектив лидирует в социалистическом соревновании коопунивермага с первого квартала 1980 года. Пятого декабря они закончили годовой план, 15 октября — нятилетний план товарооборота.Весомый вклад в дело выполнения социалистических обязательств внес коллектив магазина «Книги» (заведующая отличник книжной торговли О- В. Смирнова). Годовой план выполнен 6 декабря, а пятилетний — 1 октябряэтого года.С 5 ноября 1980 года в счет одиннадцатой пятилетки работает заведующая магазином ' «Комиссионные товары» 3. С. Смирнова.30 ноября закончили пятилетний план коллектив магазина «Промтовары» в поселке Шайгино, возглавляемый участницей ВДНХ СССР Н. И. Кальсиной.25 августа выполнила годовой план бытового обслуживания закройщица универмага Л. Д. Ким. Платьями из ситца, сшитыми ее руками, обеспечены многие доярки нашего района.9 декабря 1980 года выполнила план товарооборота завершающего года десятой пятилетки заведующая магазином «Мебель» Н. Д. Амосова.Близки к выполнению годовых социалистических обязательств и другие коллективы.Л. КИСЛИЦЫ НА, директор универмага.

П Л А Н Ы  
НА БУДУЩЕЕВ Шайгинском поселковом Совете под председательством депутата М. М. Смирновой прошло заседание планово-бюджетной комиссии, которая рассмотрела вопрос о социальном и культурном развитии поселка Шайгино на 1981 год и об исполнении бюджета за 11 месяцев 1980 года и утверждении бюджета на 1981 год. Все присутствующие депутаты приняли в его обсуждении самое активное участие.А  затем этот же самый вопрос был рассмотрен на сессии поселкового Совета, Выступающие отметили, как многое сделано по социальному развитию поселка, но в то же время еще больше предстоит сделать. И в реализации намеренных планов самое активное участие должны принять депутаты. 3. М АЛЬЦЕВА,секретарь Шайгинского поссовета.

( ^ коммунистах М А С Т Е Р  С В О Е Г О  Д Е Л ААлександр Яковлевич Ж еребцов работает в Тоншаев- ской райсельхозтехнике мас- тером-наладчиком на станции технического обслуживания тракторов. Здесь он трудится с 1967 года. Несколько лет работал трактористом па МТЗ-52. С 1977 года — мастер-налад-' чик.— Александр Яковлевич у нас один из лучших работников. Можно на него положиться, не подведет никогда, надежный человек, — такую характеристику дал Жеребцову секретарь партийной организации А. С. Ложкин.— Немал у него и партийный стаж,, в 1963 году стал Александр Яковлевич коммунистом. И все эти годы он — пример для товарищей по работе. И наставник • он такой, каких поискать. Спросите у любого из членов коллектива станции, подтвердят.И такой разговор состоялся.Александр МихайловичХрамцов — слесарь. Вспоминает о своих первых днях работы:— Первое время я просто боялся, что не буду справляться с работой. Я работал раньше на экскаваторе, имел, правда, ^специальность слесаря, но с такими тракторами как Т-150 мне дела иметь не приходилось. То и дело возникали трудности в работе. Бывало, не знаешь, как и подступиться к какому-либо узлу, остановишься в нерешительности. А Александр Яковлевич подойдет: «Ну-ка, подвинься». Начнет делать, и объясняет попутно, и сразу все становится ясно, в следующий раз уже . сам справишься.В разговор вступил Александр Иванов:— Коллектив небольшой, всего шесть человек, работаем,

как говорится, бок о бок, поэтому хоть и недавно я здесь работаю, но уже чувствую себя своим. Ребята здесь отличные, всегда помогут, если нужно. А в основном, конечно, атмосфера в коллективе зависит от руководителя. Александр Яковлевич для пас стал таким примером. Очень душевный человек, отзывчивый, всегда поможет. А  - главное, имеет он подход к людям, умоет расположить к себе.Конечно, не только за то, что характер имеет хороший, умеет с людьми поговорить, уважают Александра Яковлевича. Прежде всего уважают мастера-наладчика за его золотые руки. Основа знаний— практика. Александр Яковлевич знает тракторы, досконально, товарищи по работе шутят, что он, наверное, су меет с завязанными глазами не только собрать и разобрать машину, но и отрегулировать. Шутки шутками, но мастер Александр Яковлевич действительно отменный.Кажется, совсем недавно появился в нашем районе первый Т-150К. Было это в 1976 году. А  сейчас Т-150К, МТЗ-80, МТЗ-82 или, как их еще называют, энергонасыщенные * тракторы, имеются во многих колхозах п совхозах района. Число их уже перевалило за двадцать. Как и любые другие машины, они нуждаются в ремонте. Вот и была образована в 1978 году специальная станция технического обслуживания энергонасыщенных тракторов. Александру Яковлевичу как коммунисту и отличному мастеру поручили тогда подобрать подходящие кадры. Вместе с Валерием Афанасьевичем Чащиным, ныне заместителем управляющего, а тогда начальником станции, приглашали они ■ на работу людей

знающих, опытных, тех, пакоторых надеялись. Каждый из работающих сейчас настанции имеет права тракториста. Случайных людей в этом коллективе нет. Работают в нем люди увлеченные.Детские и юношеские годы Александра Яковлевича Жеребцова пришлись на военные

и послевоенные годы. Окончив семь классов Письменерской восьмилетней школы, не пошел он учиться дальше, видел, что нужны в колхозе молодые рабочие руки. До самого призыва в ряды Советской Армии работал он в колхозе «Память Ленина». Потом три года службы. И все эти годы мечтал о том, как вернется в родной колхоз, видел себя за рычагами трактора...Сбылась его мечта. Вернувшись из армии и окончив годичные курсы трактористов в Шахунском СПТУ, сел комму

нист 5Керебцов на трактор и работал в колхозе «Память Ленина» до 1967 года. А в 1967 году перешел в сельхозтехнику. За прошедшие 13 лет никогда коммунист Жеребцов не стоял в стороне от дел организации. И не только сам трудился ударно, как и подобает коммунисту, но и своим

долгом считает так же научить работать других. II это ему удается. Об этом говорит тот факт, что уже по итогам работы за 11 месяцев текущего года станция технического обслуживания тракторов выполнила работ на 7,9 тысячи рублей вместо 7 тысяч рублей но плану. Коллектив с работой справляется успешно, и в этом немалый вклад коммуниста Жеребцова. Г. ОКУНЕВА.На снимке: А. Я. Жеребцов.Фото А. Нечаева.Творческая инициатива массОпределив десятую пятилетку как пятилетку эффективности производства и качества работы, партия последовательно и неуклонно проводит курс на дальнейшее повышение благосостояния советских людей, наращивание экономической мощи нашего государства.Большая работа проводится по созданию и совершенствованию новой техники и технологии, внедрению прогрессивных видов материалов, комплексной механизации производства, всемерному улучшению качества работы в Пп- жемском леспромхозе.Под руководством партийной и профсоюзной организации совет НТО предприятия проводит большую работу по дальнейшему росту технического прогресса, организуя соревнование среди членов общества по творческим планам, направленным на решение вопросов экономии и бережливости, на снижение материалоемкости и себестоимости продукции, повышение качества изделий, сокращение ручного труда. Так, в 1979 году членами НТО смонтировано и пущено в эксплуатацию оборудование по отделке щитов кухонной мебели полиэфирными эмалями. Экономический эффект от реализации новаторского предложения составил 32177 рублей в год. В этом году из 170 членов НТО 40 человек работают по творческим

планам. Вся работа общества осуществляется на самодеятельных началах по производственному принципу. НТО принимает активное участие в разработке мероприятий по развитию новой техники и технологии, дальнейшему совершенствованию производства леспромхоза. С этой целью

проводятся совещания, общественные смотры, конкурсы. По рекомендациям и предложениям НТО в 1980 году произведен капитальный ремонт ПЛХ-3 на нижнем складе, деревянные свайные опоры разгрузочной площадки и тран- снортеры заменены на металлические, произведен капитальный ремонт лесопильного цеха с очисткой бассейнов от топляков и заменой отопительных труб. Произведен монтаж окорочного барабана. Большая работа проведена по монтажу котельной мебельного цеха. Пущен в эксплуатацию гидроколун. Построена и пущена в эксплуатацию накопительная площадка пиловочника у шпалорезного цеха. Построен

и пущен в эксплуатацию тупик УЖ Д под кран ЛТ-62, что позволило обеспечить снабжение нижнего склада хлыстами, не привлекая автомобили- лесовозы.В цехах деревообработки и лесопиления усилия членов общества направлены на рациональное использование пи

ловочника и отходов лесопиления. Так, за 9 месяцев текущего года за счет сортировки пиловочника по диаметрам увеличен процент выхода качественных пиломатериалов на 0,8 процента по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.В борьбе' за всемерную экономию и бережливость членй НТО принимают участие во всесоюзном общественномсмотре эффективности использования сырья, материалов и топливно-энергетических ресурсов. В смотре участвует весь коллектив общества. В ' ходе смотра было подано 14 предложений, из которых 11 внедрены в производство. Экономия материально-сырьевых

и топливно-энергетических ресурсов составила . 19,3 тысячи рублей в 1979 году и 4 тысячи рублей за первое полугодие этого года. За прошедший год в ходе смотра сэкономлено электроэнергии 102 тысячи киловатт-часов, топлива — 4,4 тонны, лесоматериалов круглых—1100 кубометров, горючесмазочных материалов — 3,8 тонны, сдано металлолома 250 тонн. Из сэкономленных материалов и сырья выпущено продукции на сумму 25,5 тысячи рублей, в том числе това- г ' ров народного' потребления на 224 рубля.Членами НТО разработано И  творческих предложений с экономическим эффектом 6,5 тысячи рублей. Они направлены на совершенствование производства в мебельном и лесопильном цехах. По итогам областного конкурса на лучшее предложение по механизации ручных трудоемких работ в лесной промышленности на заседании президиума Горьковского областного правления НТО признан победителем и присуждена первая денежная премия в сумме 150 рублей авторскому коллективу первичной организации НТО Пижем- ского леспромхоза. В этом заслуга мебельщиков Н. Д. Ко- ряковцева, И. Р. Кокорина,Н. Т. Трофимова, няженера- механика В. В. Смирнова.Л. САНДАКОВ, председатель рабочкома.

Во всех отраслях народного хозяйства последовательно проводить линию на более быстрое техническое перевооружение производства, создание и выпуск машин п оборудования, позволяющих улучшать условия труда и повышать его производительность, экономить материальные ресурсы.(Из проекта ЦК КПСС к X X V I съезду «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года»).
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В ПОМОЩ Ь Г Р У П К 0 М С 0 Р Г У

Учет членов ВЛКСМПосредством учета членов ВЛКСМ комсомольские организации призваны постоянно повышать организованность и дисциплину комсомольцев, воспитывать у них высокую от ветственность за принадлежность к Всесоюзному Ленинскому Коммунистическому Союзу Молодежи. Хорошо осуществляемый учет членов ВЛКСМ дает возможность знать и анализировать численный и качественный состав организации.С чего же начать эту работу секретарям комсомольских групп? С того, что проведя индивидуальные собеседования с каждым комсомольцем, подойти со списком своей группы к секретарю первичной (цеховой) организации и внимательно просмотреть хранящиеся у него карточки персонального учета. Проверить, правильно ли обозначены анкетные данные, комсомольские поручения, соответствуют ли действительности записи в других графах? Но, может быть, ты обнаружишь, что в твоей группе есть члены ВЛКСМ, не состоящие ifa комсомольском учете. Здесь надо разобраться немедленно.В подавляющем большинстве такие факты случаются из-за элементарной некомпетентности комсомольца в вопросах постановки на учет: промедлил, нарушил инструкцию, а затем, испугавшись взыскания, решил вообще помалкивать о своей принадлежности к союзу. Или, может быть, появился у кого-то скепсис, неверие в силы комсомольской организации. Это касается не комсомола в целом, а той организации, где он состоял на учете, где по каким- либо причинам царила скука, отсутствовали инициатива, деловитость, ответственность. Обязательно побеседуй с этим товарищем, узнай о причинах его поступка, индивидуально или с участием коллектива проведи принципиальный разговор о высокой ответственности юношей и девушек за принадлежность к ВЛКСМ. Выработай свою точку зрения по данному вопросу: она будет необходима при рассмотрении в комитете комсомола вопроса о постановке товарища на учет, о целесообразности вынесения комсомольского взыскания.Может возникнуть и другая ситуация, когда товарищ выбыл из другой организации без снятия с учета. Тоже непорядок. Необходимо сразу же направить этого члена ВЛКСМ в комитет комсомола, где его поставят на временный учет, а также запросят учетную карточку в том комитете комсомола, где он состоял на учете ранее.Но может случиться и обратное: в первичной комсомольской организации хранится персональных карточек членов твоей группы больше, чем насчитывается у тебя комсомольцев. Это значит, что уволившийся ранее комсомолец не снялся с учета. Не откладывай на завтра этот вопрос.Учетом членов ВЛКСМ необходимо заниматься постоянно. При переезде из одной районной, городской организации в другую член ВЛКСМ обязан сняться с учета в первичной -организации и в райкоме комсомола. В таком случае нужно поставить в известность секретаря первичной организации, затем нужно взять у секретаря комсомольской организации карточку персонального учета и вместе с ней прийти в райком ВЛКСМ и сняться с учета.Многие секретари комсомольских организаций проводят большую работу в этом направлении. Это Т. Яровикова с фабрики сувениров, Т. Смирнова из леспромхоза, Л. Переваров из колхоза имени Кирова, В. Надеждин из колхоза «Коммунар». Они считают, что правильно поставленный учет членов ВЛКСМ поможет привлечь к работе в комсомольской организации всех юношей и девушек, осуществить главный принцип «дойти до каждого». Учет членов ВЛКСМ — это одна из важнейших форм воспитательной работы. Г. ОКУНЕВА,заведующая сектором учета и финансов райкомакомсомола.

ПрошелсубботникОщутимую" помощь оказали совхозу «Вякшенерский» представители комсомольских организаций райцентра. На прошедшем на днях субботнике ими |было заготовлено около восьми тонн хвойной лапки. Все юноши и девушки работали недалеко от молочнотоварной фермы в деревне Сухой Овраг, Срубить заранее заклейменные деревца, обрубить сучья и погрузить их в тракторные тележки—такая задача стояла перед. комсомольцами.Работали дружно, намеченный фронт работ был выполнен. Два трактора «Беж ларусь» отвозили наполненные хвойной лапкой тележки на площадку к ферме. С чувством удовлетворения от выполненной работы уезжали комсомольцы из Сухого Оврага. Ведь результаты пх работы — тонны витаминной подкормки скоту.
Г. СЕРГЕЕВА.

Большие задачи в одиннадцатой пятилетке стоят перед Ленин
ским комсомолом — верным помощником партии, перед всей со
ветской молодежью. На заводе, стройке и в поле, в сфере науки 
и культуры, просвещения и здравоохранения, на всех участках 
коммунистического строительства комсомол призван возглавить 
молодежь в борьбе за выполнение и перевыполнение плановых 
заданий, воспитывать у нее советский патриотизм, чувство люб
ви к социалистической Родине, стремление к овладению знания
ми, достижениями науки, техники и культуры, внедрению всего 
нового и прогрессивного в производство.(Из проекта Ц К  КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы п на период до 1990 года»).

Елена Борисовна Смирнова работает в оргметодкабннете Тон- 
шаевской районной больницы. Она организует и проводит раз
личную методическую работу с медицинскими работниками. В 
коллективе о ней неплохие отзывы.

Елена Борисовна — активная общественница. Она избрана 
председателем участкового комитета общества Красного Креста. 
А еще она—секретарь комсомольской организации районной 
больницы.

Комсомольскую работу она знает, избирается на эту должность 
не впервые. II это не случайно. Она старается быть в гуще жиз
ни коллектива, болеет за дело душой, как и полагается настоя
щему комсомольскому вожаку.

Елена организатор многих хороших начинаний, запевала ком
сомольских дел в своей организации.

На снимке: Е. Б. Смирнова. Фото А. Нечаева.

ЧЕЛ ОВЕК Т Р У Д О М  СЛ А В ЕН

Д В Е  С Т Р О К И  Х А Р А К Т Е Р И С Т И К И— Мне нравится моя работа. Она творческая, требует мастерства и умения. Рядом со .мной—мои ■ товарищи, на которых положиться можно. А это очень важно. Хорошие ребята. Посмотрите, как они работают — быстро, красиво.Мой собеседник—Саша Посаженников. Он работает на прессе в мебельном цехе Пиже.мского леспромхоза. Я смотрю: действительно, очень здорово гюлучается—только что была куча деталей, а вот уже готовая табуретка. Пробую ее на прочность: не скрипит, не расшатывается. «А вот еще она подсохнет основательно, —говорят, — тогда вообще вещь будет что надо, сто лет прослужит».Бригада прессовщиков — — комсомольско-молодежная, она задает тон в социалиста^ ческом соревновании среди бригад цеха, выходила не раз на первые места. Заправляет делами здесь бригадир Дмитрий Нефедович Ко.ибнн — учитель-наставник молодежи.Саша пришел сюда после

школы, и ему повезло: попал в надежные руки. Сделали здесь из него настоящего рабочего, почувствовал он себя полноправным членом хорошего коллектива. А  потом ушел в армию и слал в цех письма. Отвечали ему: «Ты служи, а мы здесь тебя помним, план выполняем». После армии — снова знакомый цех, проверенные на дружбу товарищи.А  позднее я увидел Сашу за другой работой: он вместе с Алей Блиновой и Таней Крупинок обсуждал очередной номер стенной газеты, «Мебельщик» выходит регулярно—редколлегия не забывает о своих обязанностях. Саша оказался неплохим художником, и все у  него получилось хорошо.Хвалю его работу, девчата смеются: «Наш Саша— мастер на все руки. Он и спортсмен хороший. Вот недавно было соревнование на Первенство цехов по баскетболу, и наши мальчишки победители. Капитаном-то у них Посаженников».

Оказалось, что он еще и хоккеист. Ледовое. поле, хоккейную коробку помогал в свободное время устраивать, водой заливал, выравнивал. И малышне радость . доставил: не торчат на проезжей части улицы, гоняют свою шайбу в положенном месте.А  еице комсомолец Александр Посаженников избран депутатом Пижемского поселкового Совета. Это тоже ко многому обязывает. Тут приходится работу самую различную выполнять. И пусть он 1 еще молод, но доверие своих избирателей’ оправдывает с честью....Когда понадобиласьАлександру характеристика с места работы, администрация написала коротко и ясно: «С производственными заданиями справляется. Активно участвует в общественной жизни». За этими двумя строками характеристики скрываются все его до;бры-е и полезные дела, о которых я рассказал выше.
А. МИХАЛИЦЫН.

КОМСОМОЛЬСКИХ ДЕЛВ комсомольской организации Шайгинской средней школы проходят комсомольские собрания по классам на тему «Каков он, комсомолец наших дней?». Разговор па собраниях идет о делах Ленинского комсомола в наши дни, о делах комсомола на ударных комсомольских стройках, на заводе, шахте, везде, где бы ни трудились комсомольцы. В выступлениях ребят звуча-

ЭСТАФЕТАла мысль и о делах комсомольцев нашего района, о их вкладе в десятую пятилетку.Много было сказано и о делах комсомольцев нашей школы. Многие из них учатся на 4 и 5. Среди них можно отметить Р. Хабибулина •—члена комитета комсомола, Н. Ветюгову—секретаря комитета комсомола, О. Пере

валову, А. Кузнецова, В. Беликова, В. Ветюгова, И. Ва- хонину и многих других, кто показывает пример в учебе и общественных делах школы.Комсомольцами и пионерами собрано более 7 тонн металлолома, 1 тонна макулатуры, посажено около 200 кустарников, собрано картофеля в подшефном колхозе

360 тонн. Тимуровские группы помогают престарелым людям и инвалидам войны и труда. Комсомольцы — вожатые пионерских отрядов, ведут спортивные секции и кружки в школе.Сейчас пионерская дружина под руководством вожа- т ы х-к о мс о мол ьце в го т о в и тс я к сбору «Работай, учись и

живи для народа, советской страны пионер!» „ Каждый пионерский отряд готовит рапорт о самых интересных и полезных делах, пионерский концерт.Впереди у ребят много интересных, увлекательных дел—это лыжные соревнования на первенство школы и подготовка к новому году, подготовка к новым предметным олимпиадам и конкурсам, Г, СЕДОВА,
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ф П О  С Л Е Д А М  Н Е О П У Б Л И К О В А Н Н Ы Х  П И С Е М

КОГДА НА ПЕКАРНЕ БУДЕТ ПОРЯДОКЖители деревни Большие Селки прислали в редакцию письмо, в котором они сообщали о неудовлетворительной работе пекарни, о фактах грубого отношения к людям некоторых ее работников.На запрос, посланный редакцией председателю правления Тоншаевского райпоА. И. Кислицыну, пришел ответ. В письме, в частности, говорится, что многие факты, описанные в жалобе, имели место в данном коллективе.

16 декабря было проведено собрание с работниками хлебопекарни, где разбирались вопросы низкого качества выпекаемого хлеба, факты грубого отношения к покупателям со стороны работниц пекарни Р. Т. Семиковой и Е. Ф. Ряб- ковой. Факты продажи муки и дрожжей на сторону не подтвердились.Для наведения порядка в работе пекарни приняты следующие меры:продажа хлеба с пекарни

запрещена. Хлеб с 17 декабря завозят в магазин деревни Большие Селки;ответственность за качество выпекаемого хлеба возложена на заведующую пекарней К, А. Кошкину;заведующей магазином Е. Г. Соловьевой запрещено прини мать хлеб низкого качества для продажи населению;за грубое обращение с покупателями работники пекарни Р. Т. Семикова и Е , Ф. Рябко- ва строго предупреждены.Московский ордена Трудового Красного Знамени Государственный институт культуры, созданный по инициативе Н. К. Крупской, отметил свое пятидесятилетие.За эти годы институт подготовил 40 тысяч специалистов, ныне плодотворно работающих в библиотеках, клубах, домах и дворцах культуры, в коллективах художественной самодеятельности всех республик и областей страны.Сейчас в институте обучается свыше 10 тысяч студентов по девятнадцати специальностям.В свободное от учебы время студенты с удо

вольствием занимаются художественной самодеятельностью.Широкой известностью пользуются .выступления духового оркестра, академического и народного хоров, ансамбля народного и бального танца и других самодеятельных коллективов студентов вуза.На снимке: студенческий ансамбль «Балалайка» — лауреат второго Всероссийского конкурса исполнителей на народных инструментах и международного фольклорного конкурса.Фото Н. Акимова и А. Семехина.(Фотохроника ТАСС).Чтобы избежать пожараС наступлением холодов нередко от несоблюдения правил пожарной безопасности при устройстве и эксплуатации печей и других приборов отопления возникают пожары. Переход с летнего на зимний период эксплуатации объектов народного хозяйства, как правило' приводит к усиленной эксплуатации печей, тен- логснерирующих и различных электроотопительных приборов. Как показывает анализ, в этот переходный период происходит наибольшее количество пожаров, особенно на сельскохозяйственных и жилых объектах.Так, 28 января 1980 года от неисправности , электропроводки в надворной части сгорел жилой дом коммунального отдела в п. Тоншаево но ул. Центральной, дом 72. Ущерб составил 7716 рублей. В этот же период сгорело перекрытие котельной гаража совхоза «Вяцшенерский» в  д. Сухой Овраг, через день подобный пожар возник в -котельной гаража колхоза имени Кирова в д, Ошары.Причина пожара в обоих случаях—оставление -без присмотра, топящихся водогрейных котлов кочегарами, находящимися в нетрезвом состоянии. Распространению огня способствовало неудовлетворитель" нос противопожарное состояние котельных помещений. Перекрытия в котельных были устроены в сгораемом исполнении вместо железобетонного, у топящихся котлов производилась сушка дров и другого легкосгораемого материала. Дрова я топку загружались завышенной длины, что приводило к выпаданию углей на нромазучешшй пол.И -только (благодаря своевременно принятым, мерам со стороны районной пожарной части по .ликвидации очагов пожара удалось сохранить от у-н-|Нчтю(жения огнем здания гаражей и находящуюся в них ремонтируемую сельскохозяйственную технику. Обращая внимание на недопустимость

этого явления, рекомендуем домовладельцам- квартиросъем1- щикам и хозяйственным руководителям всех учреждений и предприятии, колхозов н совхозов установить строжайший контроль за исправностью всех приборов отопления и соблюдением правил их эксплуатации.В зимний период резко затрудняется тушение возникших пожаров из-за ведо-статка воды и отсутствия подъездов к имеющимся водоисточникам. Специальным решением исполкома Тоншаевского районного Совета- народных депутатов от 10 октября 1980 года руководители объектов и учреждений района, на территории которых имеются естественные водоисточники, при наступлении заморозков обцзаны сделать незамерзающие проруби и содержать в исправности подъезды к ним. Этим же решением коммунальный отдел райисполкома заобязан привести в исправное состояние пожарные гидранты и водораз" борные колонки в л. Т-оншаево. В зимнее время производить очистку улиц, подъездов к пожарным пирсам на реке Пижма.Пожарная охрана устанавливает строгий контроль за состоянием водоисточников в Тоншаеве и в целом на территории райопа. Произведенная проверка водоисточников показала, что некоторые руководители объектов, особенно в сельской местности, не выполнили данное решение и были привлечены к административной ответственности. ЭтоВ. И- Безденежных, председатель -колхоза имени Кирова, В ,. М. ЕвстрОгаов, председатель колхоза имени Тимирязева и ряд других.Хочется еще раз напомнить всем руководителям, что их прямая о(бязанность сохранять вверенные им материальные ценности от уничтожения огнем и быть готовыми в любое время ликвидировать загорание, еще не достигшее (больших размеров, а для этого необходимо содержать водо

источники в исправном состоянии.Подходит новогодний праздник. И недалеко то время,когда все будут устраиватьновогодние елки. Поэтому' необходимо позаботиться о том, чтобы этот радостный праздник не был омрачен каким-либо несчастным случаем. А чтобы избежать его, необходимо строго соблюдать следующие правила пожарной безопасности. Елку нужно устанавливать только на устойчивой подставке. Ветки ее не должны касаться стен помещения и обстановки. Нельзя устанавливать елку у выходов и в про. ходах, вблизи отопительных и нагревательных приборов.Запрещается украшать елку целлулоидными игрушками, ватой и обсыпать -бертолетовой солью. Это опасно. Для освещения елки следует пользоваться только электричеством. В этом случае подключение электрических гирлянд необходимо поручить, квалифицированному электрику. При проведении детских новогодних елок нельзя оставлять детей без наблюдения взрослых. Установка новогодних елок в общественных местах, в том числе в , -школах, должна осуществляться с соблюдением нормативных требований пожарной безопасности, которые сводятся к тому, чтобы из помещения было не менее двух выходов наружу. Двери должны открываться наружу по выходу из помещения. В дверных проемах не должно быть порогов. В доступных местах должны находится первичные средства пожаротушения.Только при соблюдении этих правил пожарной безопасности, осторожности с открытым огнем, вы можете не допустить несчастных случаев и тем самым нетомрачить себе новогодний праздник. В . БО Н Д А РЕВ ,начальник инспекции Госпожнадзора района.
Редактор
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ТелевидениеЧетверг, 25 декабря14.30 — Новости. 14.50 —К 63-й годовщине провозглашения Советской власти на Украине. 15.30 — Шахматная школа. 16.00 — Дела московского комсомола. 16.30 —Спор- клуб. 17.25 — «МЭИ — школа инженеров». Док. фильм. 17.45— Играет камерный ансамбль «Гармония» Киевской • государственной филармонии. 18.15 — Ленинский университет миллионов. 18.45—Сегодня в мире,19.00 — Проблемы, поиски,решения. 19.55 — Премьерахуд. фильма «Кодовое название «Южный гром». 1-я серия.21.00 — Время. 21.35 — Что? Где? Когда? Телевикторина. В перерыве (22.35) — Информационный выпуск — Сегодня в мире. Пятница, 26 декабря9.05 — Любимые стихи. 9.35— «Кодовое название «Южный гром». Худ. фильм. 1-я серия.10.40 — И. Чайковский —Квартет № 2. По окончании (11.20)— Новости. 14.30 — Новости.14.50 — Программа док. фильмов. 15.20 — Горизонт. 16.2СБ— Концерт. 16.35 — Знаменосцы трудовой славы. 16.50 — В гостях у сказки. «Новогодние приключения Маши и Вити». Худ. фильм. 18.15 — Почтапрограммы «Время». 18.45 —Сегодня в мире. 19.00 — К X X V I съезду КПСС. Главы великой книги. Фильм 4-й —«Весна созидания». 19.55 —Премьера худ. фильма «Кодовое название «Южный гром». 2-я серия. 21.00 — Время.21.35 — Эрмитаж. Живопись Франции X X  века. 22.05 —Сегодня в мире. 22.20 — Кинопанорама.Суббота, 27 декабря9.05 — Умелые руки. 9.35 — «Кодовое название «Южный гром». Худ. фильм. 2-я серия.10.40 — Для вас, родители!11.10 — Наш адрес—Советский Союз. 11.50 — Круг чтения.12.35 — 52-й тираж Спортлото.12.50 — Содружество. 13.25 — Музыкальный абонемент. 14.00— Эрмитаж. Живопись Франции X X  века. 14.30 —Новости.
ПОПРАВКАВ 150 номере газеты от 16 декабря по вине корректора редакции допущена ошибка.В статье Г. Окуневой «Оставляя добрый след» десятую и последующие строчки первого абзаца третьей колонки следует читать: «Все они вместе работают давно. И заведующая магазином Н. А . Гребнева, продавцы Т. Клешнина...» и далее по тексту.Редакция газеты приносит читателям свои извинения.

14.45 — Человек. Земля. Вселенная. 15.30 — Избранныестраницы советской музыки.16.10 — В мире животных.17.10 — «Про Петрушку».Мультфильм. 17.25 — Выступление политического обозревателя Ю. А. Летунова. 17.55— Концерт народной артистки СССР И. Архиповой. 18.40 —9-я студия. 19.40 — Премьерахуд. фильма «Дульспнея То- босская». 1-я серия. 21.00 —Время. 21.35 -  2-я серия худ. фильма «Дульсинея Тобос- ская». 22.50 — Поют драматические актеры. По окончании (23.20) — Новости.Воскресенье, 28 декабря9.30 — Будильник. 10.00 —Служу Советскому Союзу!11.00 — Здоровье. 11.45 — Музыкальная программа «Утренняя почта». 12.15 — «Хочу все знать». 12.30 — Сельский час.13.30 — Музыкальный киоск.14.00 — «Стратегия риска». Худ. фильм. 3-я серия. 15.10— Премьера док. фильма «Мой город». 15.40 — Мультфильм.15.50 — Клуб кинопутешествий. 17.00 — Для вас, ветераны труда! 18.00 — Международная панорама. 19.00 —Фантазия на темы песен советских композиторов. 19.10 — От всей души. 21.00 — Время. 21.35 — Звезды Московской Олимпиады.Тоншаевская райсельхоз- техника направляет курсантов на 3-месячные курсы газоэлектросварщиков в Во- ротынец.Начало занятий с 6 января 1981 года.Обращаться в отдел кадров райсельхозтехникп.Тоншаевскому районному производственному управлению сельского хозяйства на постоянную работу требуется шофер на легковую машину. Оклад согласно штатному расписанию.Тоншаевской средней школе срочно требуются кочегары с окладом 140 рублей в месяц.Тоншаевскому комбинату коммунальных предприятий и благоустройства требуются трактористы и экскаваторщик.Оплата по штатному расписанию.Объединению общественного питания Тоншаевского райпо требуются на работу официантки в ресторан «Пижма». Оплата труда сдельно- премиальная.
Коллектив райсельхозтех- ники выражает соболезнование инженеру-технологу Трушкову Николаю Яковлевичу по поводу смерти его матери. 
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